

Paroisse Saint-Jean-Paul II

... en chemin



Fête de l'Epiphanie
4 janvier 2026



Quel est ton rêve pour 2026 ?

L'année 2025 vient de se terminer avec ses joies, ses difficultés, ses souffrances mais aussi avec tous ces désirs profonds que nous n'avons pas pu réaliser. Nous aurions aimé que la paix advienne dans le monde, que notre famille soit davantage unie... Nous aurions aimé ... mais cela ne s'est pas fait !

Nous pouvons alors tomber dans la mélancolie, la tristesse, l'acédie - à quoi bon tout ce que je vis ou tout ce que je fais - ou bien la résignation.

Nous pouvons aussi **laisser le Seigneur, l'Esprit-Saint, visiter nos désirs profonds** pour les purifier et en faire un moteur formidable de dynamisme, d'enthousiasme, d'actions personnelles et communautaires.

Martin Luther King, Gandhi et tant d'autres témoins **ont puisé la force** de leurs actions dans leurs désirs profonds, **dans leurs rêves**. J'entends encore la voix de Martin Luther King scander à la manière du prophète Ezéchiel : « I have a dream – je fais un rêve. Je fais le rêve que Noirs et Blancs se donnent la main comme des frères et sœurs. »

Les mages eux aussi ont fait un rêve. Ils ont vu une étoile se lever à l'orient, signe qu'un nouveau roi venait de naître. Ils ont

alors dessiné le projet, un peu fou, de se mettre en route pour aller découvrir l'identité de celui qui venait de naître. J'imagine volontiers les combats qu'ils ont dû affronter, les difficultés qu'ils ont dû résoudre pour mener à bien leur projet. Mais leurs désirs profonds les habitaient pleinement, leurs rêves étaient tellement forts qu'ils ont puisé en eux enthousiasme et persévérance pour les réaliser. Et le Seigneur qui avait fait lever cet astre et mis cette détermination dans leur cœur, les a accompagnés et a été avec eux tout au long de leur marche – comme avec Abraham.

Et toi, pour l'année 2026, quels sont tes rêves ?

Quels sont tes désirs profonds pour toi, pour ta famille, pour le monde et aussi pour la communauté chrétienne de Saint-Jean-Paul II ?

En cette année 2026, que le Seigneur fasse briller sur nous son visage, qu'il se révèle à toutes les personnes de notre quartier qui ont soif de Dieu ; que nous-mêmes soyons remplis de l'Esprit-Saint pour savoir les accueillir comme des frères et des sœurs.

Bonne Année 2026 à la suite du Christ !

Vincent de Crouy-Chanel, diacre



Pour la nouvelle année 2026 !



Célébration œcuménique

Samedi 17 janvier à 17h

au prieuré St Augustin, 16 rue du Prieuré à Angers

Pour les 15-25 ans jeux œcuméniques

Animation GodlyPlay pour les enfants



Week-end CANA Welcome

“Choisir ses priorités en couple”

Sam. 7 et dim. 8 février 2026

au centre Saint-Jean

Ouvert à tous les couples mariés ou non.

Les enfants sont les bienvenus !

Inscriptions : delanoe.isa@gmail.com



Cloture de l'année jubilaire

Dimanche 11 janvier à 17h

à la cathédrale

Vêpres solennelles

Matinée des serviteurs

Samedi 24 janvier de 9h30 à 12h30

au collège de la Madeleine

Une journée pour se former, mieux se connaître et être renouvelés pour la mission !

Repas pris ensemble avec ce que chacun apporte pour prolonger ce temps fraternel pour ceux qui le souhaitent.



**Planifiez dès à présent
vos vacances d'été !**

CANA Famille du 2 au 8 août 2026

à l'abbaye de Sablonceaux :

Une semaine en famille pour
mieux communiquer et découvrir
l'action de Dieu
dans notre vie de couple
et dans notre famille.
www.cana-couple.fr





Belle Epiphanie !

Théo : Belle fête de l'Epiphanie Léo et Mado !

Léo : Pourquoi tu dis ça ?

Mado : Parce qu'on dit bien Joyeux Noël !

Léo : Ça veut dire quoi "*Epiphanie*" ?

Théo : Epiphanie vient du grec "*epi*" = "sur" et "*phanie* = *manifestation, apparition*". Epiphanie est la manifestation de Dieu sur terre. A Noël, avec le récit des bergers à la crèche c'est l'Epiphanie pour le monde Juif et le récit des mages c'est l'Epiphanie pour le "Reste du monde".

Léo : Pourquoi tu ne dis pas les "*rois mages*" ?

Théo : Parce que dans le récit de l'Evangile les mages sont des scientifiques qui scrutaient les étoiles et cherchaient une interprétation de ce qu'ils voyaient.

Mado : Mais je croyais que Gaspard, Melchior et Balthazar étaient des rois. D'ailleurs dans les santons de la crèche, ils portent souvent des couronnes.

Théo : la tradition populaire en a fait des rois, en écho aux textes de l'Ancien Testament. Comme par exemple le psaume 71 : "*Tous les rois se prosterneront devant lui, tous les pays le serviront.*". Mais dans l'Evangile de Matthieu rien n'indique que ce sont des rois.

Léo : A l'Epiphanie, on mange la galette des rois. Pourquoi ?

Mado : D'où vient la tradition de la fève ?

Théo : L'histoire est longue et complexe et remonte au Moyen-âge. Elle reprend deux traditions : une tradition romaine où on tirait au sort le "roi d'un jour", début janvier, au moyen d'une fève. Et une tradition culinaire de partage d'une galette avec les voisins. Cette tradition belle en soi de partage n'est pas directement religieuse.

Léo : Merci Théo. Mais quand est-ce qu'on partage la galette ?

Agenda du 4 au 11 janvier 2026

Messes du dimanche

- Sam. 3 janvier à 18h30 à Saint-Léonard
- Dim. 4 janv.
 - 9h45 à Saint-Léonard
 - 11h15 à Sainte-Madeleine
Pour Vincent VERGNOT +
- Sam. 10 janvier à 18h30 à Sainte-Madeleine
- Dim. 11 janv.
 - 9h45 à Saint-Léonard
 - 11h15 à Sainte-Madeleine

Messes en semaine

du 5 au 9 janvier 2026

**Pas de messe en semaine,
ni adoration**

Retraite des prêtres



Prions ensemble



- | | |
|----------|---|
| Mardi | - Laudes à 7h30 à Saint-Léonard |
| | - Groupe de prière à 20h30 à Sainte-Madeleine Salle Saint-Paul |
| Mercredi | - Laudes à 8h15 à Sainte-Madeleine Oratoire |
| Jeudi | - Chapelet de 10h30 à 11h à Saint-Léonard Oratoire |
| | - Office pour l'unité des chrétiens à 12h15 à Saint-Léonard Oratoire |
| Vendredi | - Laudes à 7h15 à Sainte-Madeleine |
| | - Chapelet de la Divine Miséricorde à 15h à Sainte-Madeleine oratoire |

Prions pour les familles de

Patricia LUC, Jean-Louis MARÇAIS, le père Pierre LEFEVRE qui ont rejoint le Père cette semaine



Pendant la semaine...

- **Repas des migrants** : dimanche 4 janvier rdv à 9h30 à Sainte-Madeleine
- **Kid cat** : jeudi 8 Janv. 16h30 - 19h à Saint-Léonard